



REPÚBLICA DE CHILE
GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACÁ
CONSEJO REGIONAL
SECRETARÍA DE CONSEJO

CERTIFICADO N° 0359 /2019

El Secretario Ejecutivo del Consejo Regional de Tarapacá, que suscribe, certifica que, en la **XIX. Sesión Ordinaria del Consejo Regional de Tarapacá**, celebrada el 8 de octubre de 2019, se acordó por la mayoría de los consejeros regionales presentes, aprobar la solicitud de la **Fundación Chile Descentralizado... Desarrollado**, en orden a conceder el patrocinio del Consejo Regional de Tarapacá, a la actividad denominada "**Seminario Descentralización y Desafíos Regionales**", a realizar el viernes 18 de octubre de 2019, conforme al programa adjunto.

Se hace presente, que la manifestación de patrocinio del cuerpo colegiado no involucra presupuestos o recursos financiados por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional del Gobierno Regional de Tarapacá.

Se deja constancia que se aprueba por la mayoría de los consejeros regionales presentes: votaron a favor; Sra. Verónica Aguirre Aguirre; Sres. Rubén Berríos Camilo; Eduardo Mamani Mamani; José Lagos Cosgrove; José Miguel Carvajal Gallardo; Pablo Zambra Venegas; Lautaro Lobos Lara; Jorge Zavala Valenzuela; Pedro Cisternas Flores; Alberto Martínez Quezada y Rubén López Parada.

No se registra voto de los Consejeros Regionales Sres. Javier Yaryes Silva; Iván Pérez Valencia y Felipe Rojas Andrade, por estar fuera de la sala al momento de la votación.

Conforme. - Iquique, 14 de octubre de 2019.-




WILLIAM MILES VEGA
ABOGADO
MINISTRO DE FE
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEJO REGIONAL TARAPACA

Capítulo Regional Tarapacá

Fundación



más región : mejor país

1. Un Seminario sobre "Descentralización y desafíos regionales", a realizar el viernes 18 de octubre, cuya realización y fecha se ha concordado con el Presidente de la Bancada de Senadores Regionalistas, Senador Alejandro Guillier, y cuya propuesta de programa preliminar se le adjunta.
2. La próxima realización de "Dialogos Programáticos" en vista de la futura elección de Gobernador Regional, y cuya fecha se informará próximamente.

Cómo Ud. podrá apreciar en el Programa que le remitimos, es de mucho interés contar con su participación como Presidente del CORE Tarapacá, y contar con la disposición del CORE para patrocinar esta iniciativa.

Esperando encontrar una buena acogida, quedamos a la espera de sus comentarios.

Le saludan cordialmente,

Lucía Silva Baltazar
Presidenta

Julio Ruiz Fernández
Vicepresidente

Capítulo Regional Tarapacá - Chile Descentralizado



UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ



SEMINARIO DESCENTRALIZACIÓN
DESAFÍOS REGIONALES

INVITACIÓN

Dra. Yaura Godoy Henríquez, Directora General de Sede de la Universidad de Tarapacá, Lucía Silva Bultruar, Presidenta del capítulo regional de la Fundación Chile Descentralizado, tienen el agrado de saludar e invitar a Usted, al Seminario Descentralización y Desafíos Regionales, ocasión en la que se analizará el estado de situación del proceso de descentralización en el país y los desafíos para Tarapacá, en vistas de acciones regionales.

Esta actividad se realizará el viernes 18 de octubre de 9:00 hrs. - 13:00hrs., en el salón Iquique del Hotel Diego de Almagro, ubicado en Marsut Plaza N°1946, Iquique.

EL DUEÑO DEL ESTABLECIMIENTO DEBEN PRESENTAR ESTA INVITACIÓN PARA PODER PARTICIPAR EN LA ACTIVIDAD.

SEMINARIO DESCENTRALIZACIÓN Y DESAFÍOS REGIONALES

ANTECEDENTES.

Las leyes N° 21.073 y N° 21.074, promulgadas en febrero de 2018, inauguran una nueva etapa y ciclo del proceso de descentralización en nuestro país.

Este proceso y su itinerario no ha estado exento de controversias. Ley corta para perfeccionar algunas de las materias contempladas o ausentes en las leyes antes aludidas, así como el desafío pendiente de legislar respecto de una descentralización fiscal responsable, constituyen desafíos legislativos a resolver en el corto plazo.

Con todo, en octubre de 2020 habrá por primera vez en Chile, elección de Gobernador Regional.

Los desafíos que este hito representa para cada una de la regiones del país es multidimensional, pues no se trata tan sólo de elegir por la ciudadanía una nueva autoridad regional, sino de prepararse para un nuevo modelo de gobernabilidad, gobernanza multinivel y desarrollo institucional regional, de formación pertinente de su capital humano, de establecimiento de una estrategia regional de transferencias de competencias, de fortalecimiento y articulación de la sociedad civil y la participación, entre otros aspectos.

Muchas regiones del país han iniciado esta preparación, mediante seminarios, foros, debates, diplomados. Tarapacá también quiere avanzar en esta dirección.

Por ello, el capítulo Tarapacá de la Fundación Chile Descentralizado y la Universidad de Tarapacá, Sede Iquique, han estimado necesario organizar el siguiente Seminario:

SEMINARIO “DESCENTRALIZACIÓN Y DESAFÍOS REGIONALES”.

Objetivos:

1. Sensibilizar a los actores regionales y ciudadanía en general sobre la relevancia y desafíos que para Tarapacá plantea el proceso descentralizador en curso;
2. Actualizar información con principales actores legislativos sobre el estado del arte de la descentralización en Chile;
3. Escuchar voces expresivas de la sociedad regional en relación con este desafío.

Fecha : Viernes 18 de octubre de 2019, de 9:00 a 13:00 horas.

Lugar : Salón Iquique del Hotel Diego de Almagro, ubicado en Manuel Plaza N° 2940, Iquique.

PROGRAMA

- 9:00 : INAUGURACION.
- Intendente Regional, Sr. Miguel Ángel Quezada, palabras de bienvenida.
 - Directora UTA-Iquique, Dra. Yasna Godoy Henríquez.
 - Presidenta Capítulo Tarapacá Chile Descentralizado, Lucía Silva Baltazar.
- 9:15 : EL ESTADO DEL ARTE DEL PROCESO DE DESCENTRALIZACION EN CHILE
- 9:15: Senador Alejandro Guillier, Presidente Bancada de Senadores Regionalista.
 - 9:30: Senador Francisco Chahúan, Vicepresidente Bancada de Senadores Regionalista.
 - 9:45: Senadora Luz Ebensperger por la región de Tarapacá.
 - 10:00: Senador Jorge Soria por la región de Tarapacá.
 - 10:15: Consultas de asistentes.
- Moderador: Julio Ruiz, Vicepresidente capítulo Tarapacá Chile Descentralizado.
- 11:15 : MESA REDONDA LOS DESAFIOS REGIONALES EN VOZ DE ACTORES DE LA SOCIEDAD LOCAL
- Alcalde Sr. Mauricio Soria de Iquique.
 - Alcalde Sr. José Bartolo de Huará
 - Presidente del CORE Sr. Rubén Berríos
 - Presidente de CODETUR Sr. Hrvoj Ostojic
 - Presidente de la ANEF Sr. Patricio Llerena
 - Presidente de CONFUCH Sr. Hugo Marín
 - Presidente de la CCHC Tarapacá Sr. Hernán Lazcano.
- Moderador: Ángel Cabeza, académico de la Universidad de Tarapacá, sede Iquique.
- 12:30 : CONCLUSIONES Y CIERRE.

Capítulo Regional Tarapacá

Fundación



más región : mejor país

OK

Señor
Rubén Berríos
Presidente CORE Tarapacá
Presente

Iquique, septiembre 10 de 2019

De nuestra consideración:

La Fundación Chile Descentralizado... Desarrollado, es una organización plural de la sociedad civil de regiones que promueve procesos de descentralización y desarrollo territorial equilibrado y justo en todas las regiones de Chile, a través de 16 Capítulos Regionales, cuyos representantes integran su Directorio Nacional, así como de alianzas con instituciones públicas, privadas, académicas y sociales de nivel local, regional, nacional e internacional.

Con el fin de contribuir al propósito fundante de la Fundación, el capítulo regional Tarapacá ha desarrollado diversas iniciativas y encuentros, reuniones y diálogos con distintos líderes y actores de la sociedad civil regional tanto del mundo privado, de las instituciones de la educación superior, de organismos no gubernamentales, así como de organizaciones sociales, entre otros.

Tenemos la convicción que la tarea y desafío del proceso descentralizador chileno requiere del concurso transversal y plural de todos los actores, del nivel nacional y regional, del mundo público y privado, éste último en sus diversas expresiones y diversidades.

Nuestra región de Tarapacá debe prepararse desde ya para contribuir a este proceso, especialmente para aprovechar esta oportunidad para potenciar sus capacidades institucionales regionales, de capital humano y capital social a objeto de brindar un soporte adecuado y eficaz al desafío de iniciar un camino de desarrollo integral de nuestra región más descentralizado.

En aras de estos propósitos y desafíos nuestra Fundación y, en particular nuestro capítulo regional, ha estimado de interés realizar las siguientes iniciativas de valor para nuestra región, invitando a distintos actores que estén disponibles a brindar su patrocinio y/o auspicio: